

Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band: 4 (2012)
Heft: 3: La fin de la tutelle : les nouveautés du droit de la protection de l'adulte

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualités

International

Rencontre entre résidents et détenus

La Résidence Jean Mahaut, un établissement d'hébergement pour personnes âgées (Ehpad) à Nieul, près de Limoges, dans l'ouest de la France, a développé une démarche sportive et humaine, nouant un partenariat novateur avec un centre de détention.

Tout est parti du constat que les personnes âgées dépendantes étaient privées d'activités de plein air en raison du manque de matériel adapté. Un représentant des familles a orienté la réflexion vers un outil adapté : la joëlette, un fauteuil tout-terrain mono-roue accessible à toute personne à mobilité réduite ou dépendante. Le portage s'effectue à deux personnes. Afin de faire fonctionner la joëlette, il s'est avéré nécessaire d'inventer un partenariat qui allierait aptitudes physiques, technicité et sens de la relation avec les aînés. Contact a été pris avec le centre de détention voisin par l'intermédiaire de l'éducateur sportif responsable des actions de réinsertion. Pour les résidents, l'objectif était de leur permettre de se promener en toute sécurité grâce à un matériel adapté, tout en atténuant les préjugés à l'encontre des prisonniers. Pour les détenus, il s'agissait de développer des échanges avec les personnes âgées, de valoriser leur action. Des rencontres régulières et encadrées entre résidents et détenus ont été organisées pour pratiquer la randonnée sur des sites extérieurs à la maison de retraite. Une convention a été signée entre les deux structures en 2011 fixant les modalités de la venue des détenus au sein de l'Ehpad. Ce projet de rencontre entre deux populations très différentes, qui semblait utopique à l'origine, s'est finalement révélé une belle expérience de vie.

L'action a donc été reconduite pour 2012 et étendue à deux nouveaux modules: un module «sport et handicap», où les détenus participeront à la pratique et à l'encadrement d'activités physiques adaptées (gymnastique sur chaise, gymnastique douce), et un module «écocitoyenneté», pour les sensibiliser au tri des déchets et à la préservation de l'environnement au sein des deux structures.

(www.maisons-de-retraite.fr)

Suisse romande

Nouveau site internet pour les apprentis

Depuis la rentrée scolaire de fin août 2012, les apprentis de Suisse romande se retrouvent sur la toile, sur un tout nouveau site, totalement dédié aux jeunes Romands en formation professionnelle: apprentis.ch. Il a pour ambition de faciliter la vie

des apprentis romands en créant une communauté autour des apprentis avec un maximum d'informations et de services gratuits pour les aider. Le nouveau portail propose des informations pratiques sur la formation, la santé, les questions d'argent ainsi que des recommandations pour la recherche d'emploi. Des concours, des quiz, des recettes et des bons plans devraient également contribuer à fidéliser les internautes.

(RTS Info / amn)

Vaud

L'AVDEMS au Comptoir suisse 2012

Durant l'année 2012, l'AVDEMS a mis les cuisiniers à l'honneur, avec la création du prix du meilleur apprenti de cuisine ayant réalisé son apprentissage dans un EMS de l'association. Le lauréat verra ainsi son travail récompensé par un chèque de 2'000 francs, à l'instar du prix remis depuis quelques années déjà aux apprentis ASSC, ASE et GEI. L'AVDEMS poursuivra son année des cuisiniers au Comptoir Suisse, dont l'édition 2012 est consacrée à la nutrition. Des chefs de cuisine d'établissements ont développé un concept visant d'une part à valoriser le travail en EMS, d'autre part à rappeler que le plaisir de manger existe à tout âge. Les chefs de cuisine sauront aussi ravir les papilles du public avec des petits déjeuners complets, des soupes de saison et un vaste choix de desserts. Enfin, des concours entre chefs seront réalisés tout au long de la manifestation. A découvrir du 14 au 23 septembre, sur le stand de l'AVDEMS, Comptoir Suisse, Beaulieu, Lausanne.

(AVDEM / *amn*)

Curaviva Suisse

Visions d'avenir

Le Domaine spécialisé personnes âgées a participé à un travail exploratoire sur les grands thèmes qui vont occuper le secteur des EMS dans les décennies à venir. Lobbying, personnel étranger, multiculturalité, innovations technologiques, globalisation des soins, notation des établissements, mourir en 2050... Ce ne sont là que quelques exemples d'une longue liste de thèmes et d'idées qui ont déjà été identifiés pour leur pertinence et leur intérêt pour le secteur. Dans une deuxième phase, ils seront abordés de façon échelonnée dans le temps en fonction de leur urgence, dans le cadre d'un «think tank» auquel les établissements romands seront associés.

(amp)